

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Precios de suscripción.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses 20 rs.—Sis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Sábado 8 de febrero de 1879.

Se publica todos los días excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. 11.—Defunciones y aniversarios, 1. rs. uno

Núm. 844.

Propósito de nuevas anexiones.

Nuestro colega valenciano *Las Provincias*, viene ocupándose estos últimos días en diferentes sueltos del deseo que según dice existe en los habitantes de los pueblos que forman los partidos judiciales de Segorbe y Viver, de segregarse de nuestra provincia y formar parte de la de Valencia. El citado periódico espone las razones que en su concepto existen para que se acceda á los indicados deseos, entendiendo sus pretensiones á la necesidad de que desaparezcan esta provincia y la de Alicante, puesto que también en esta última existen poblaciones importantes que desean unirse á Valencia. La pretension del ilustrado diario citado no puede ser más modesta, puesto que se reduce á reconstituir el antiguo reino de Valencia, refundiéndose las tres provincias en que actualmente se encuentra dividida en una sola, cuya capital sería la ciudad antes citada.

Las razones que el colega aduce en apoyo de su opinion, están fundadas en la proximidad de algunos de los distritos citados á Valencia, en los deseos manifestados por los pueblos de los mencionados distritos, y en la circunstancia de que el ferro-carril ha acortado las distancias, y aumentado la facilidad de las comunicaciones, que hacen innecesaria la existencia de los centros administrativos por cuya desaparicion abona.

Vamos á ocuparnos de lo que concierne á esta provincia, y especialmente en la pretension que dice el colega citado han manifestado los pueblos de los partidos judiciales de Segorbe y Viver de separarse de nuestra provincia y agregarse á la de Valencia.

No dudamos en que hay grande exageracion en las pretensiones que se suponen en los pueblos citados de unirse á la provincia de Valencia. A muchos de los pueblos no se les ha ocurrido jamás tal deseo, porque se encuentran muy bien perteneciendo á esta provincia, en la que tienen más relaciones y donde despachan con más prontitud sus negocios. Quizás solo Segorbe, que abriga pretensiones de poblacion importante, será la única que se encuentre satisfecha con pertenecer administrativamente á Castellon, como no estaría contenta con pertenecer á ninguna otra. El ejemplo de lo que sucedió en la provincia de Valencia en época no muy lejana con alguna poblacion importante de la misma, puede persuadir á nuestro colega de lo que estamos diciendo.

No es por otra parte absolutamente cierto que los pueblos todos de los distritos de Segorbe y Viver se encuentren á mayor dis-

tancia de Castellon que de Valencia. Muchos están más próximos á la capital que ahora tienen, que á las que les quiere asignar el mencionado colega.

Que el ferro-carril acorta las distancias dice *Las Provincias*, deduciendo de esto la necesidad de suprimir las de Alicante y Castellon. No hay duda en la primera parte, pero ¿el ferro-carril conduce gratis á los viajeros? ¿No aumentaría considerablemente los dispendios de los que tuviesen que viajar por asuntos propios á la capital de la provincia, los que lo hiciesen por ferro-carril cuando la distancia fuese mayor que la que han de recorrer en la actualidad? Indudablemente que esto sucedería. Por lo demás, estremando la argumentacion del colega, puede igualmente pedirse la supresion de la provincia de Valencia, por cuanto la distancia á Madrid por ferro-carril no es de grande consideracion.

En la supresion de que se realizasen los deseos del colega, los que hayan de viajar con caballería desde un punto que no se encuentre en la línea, también tendrán mayor facilidad para trasladarse á Valencia, llevándose por ferro-carril la caballería, ó dejándosela en alguna posada hasta su vuelta.

Creemos que los centros administrativos obedecen á otras necesidades que las indicadas por el colega, y por lo mismo debieran aumentarse antes que disminuirse en el caso de que los municipios no disfruten de completa autonomia, lo cual no vemos que esté próximo á realizarse en nuestra nacion. Además del pronto despacho de los asuntos administrativos, lo cual se dificultaría con la aglomeracion de los mismos en un solo centro, obedecen á la necesidad de no causar grandes dispendios al contribuyente que se encuentre en ellos interesado, y cuando mayor fuese el número de centros administrativos, tanto mejor se atenderían los dos extremos indicados.

Por otra parte quizás convendríamos en la conveniencia de rectificar la division de las provincias tal como actualmente se encuentra, pero no vemos la necesidad de que se supriman algunas de las que existen como pretende el colega. Con eso se servirían mejor los intereses de muchos pueblos que por una anomalía que no comprendemos, y á pesar de los límites naturales dependen administrativamente de algunas provincias con las que apenas tienen relaciones. En su misma provincia podrá el colega encontrar algo que enmendar.

Más ya que *Las Provincias* aliende tanto á que se reforme lo que de reforma necesita, ¿por qué

no pide que se traslade la sede episcopal de Segorbe á esta capital de conformidad con lo que previene el concordato? En esto encontraría muchos que le apoyasen fuera de Segorbe, porque no vemos la razon para que esto suceda.

La peste negra.

En una sesion celebrada en San Petersburgo por la sociedad de medicina rusa se han emitido por los más célebres profesores del imperio notables juicios sobre la epidemia reinante en Astrakan.

Respondiendo el Sr. Botkina á la cuestion sobre saber si la enfermedad era peste ó tifus, ha expresado cuanta dificultad ofrecia el diagnóstico para las diferentes formas de infeccion tifoiden, á las cuales Rusia ofrece siempre mucho campo.

«¿Cuál es la enfermedad que ha aparecido en Veltianka? La mortalidad tan rápida, las manchas que se manifiestan sobre el cuerpo, muestran, dijo, que no se trata de una enfermedad europea.

«Como las condiciones preliminares de la formacion espontánea de la peste nos son desconocidas, y por otra parte sabemos que la peste se presentó en Rescht y la infeccion de esa enfermedad tiene la facultad de esperar el invierno y trasportarse más lejos, hay que concluir de los síntomas que se han observado en Veltianka, que la epidemia reinante es la peste india venida de Persia, y una de sus formas más peligrosas es la que vá seguida de la «muerte negra.» Es la misma enfermedad que aterró á Europa en el siglo xiv.

«Segun Hirchs, la muerte negra es una agravacion de la peste, que está con esta enfermedad en la misma relacion que la fiebre recurrente con la amarilla; es decir, que la mortalidad que ocasiona es mucho más considerable. La peste está sometida á la observacion clínica; la muerte negra escapa por su rapidez á esta observacion. No cabe duda de que la muerte negra es la que reina en Veltianka.

«Llamando á esta epidemia por su verdadero nombre, concluyó el Sr. Budkine, debemos luchar contra ese enemigo terrible con todas las armas científicas que poseemos. Esperamos que la enfermedad se localizara, no escediendo de sus límites actuales.

«El doctor Nicolaiew describió en su discurso la sintomatología de la peste. La peste es producto de miasmas que pueden estenderse por el calor y la ductilidad de la atmósfera. Un calor mayor de 55 grados centígrados, por ejemplo, ó bien una helada fuerte, detienen los progresos de la enfermedad. Aún se ignora el asiento de la infeccion, si es la piel ó la sangre. La accion del mal es á la vez físico y moral, y los enfermos sacren tanto del espíritu como del cuerpo. Las personas más espuestas á ser atacadas son las que se hallan, á causa de su posicion social, en malas condiciones económicas y sanitarias. Segun el orador, las cuarentenas precipitan la enfermedad en vez de contenerla, y ejercen sobre la poblacion una impresion penosa, sin ofrecer la posibilidad de aislar completamente á los enfermos.

Variedades.

El micrófono en la física del globo.—Gonzalo de Córdoba en Italia.—Una madre espartana.

Una recrudescencia en la actividad del Vesubio, ha dado á M. de Rossi la ocasion de confirmar sus experimentos con el micrófono. Dos veces ha estado armado de un teléfono puesto en comunicacion con el micrófono instalado en su observatorio de *Rocca di Papa*, en el momento en que se producian pequeñas sacudidas en el suelo: cada vez observó que las sacudidas eran precedidas y seguidas de sonidos microfónicos especiales, designados con el nombre de temblores, descargas y campanadas. La tercera vez, habiéndose puesto en observacion á las tres y media de la mañana acercó el oído al teléfono: un temblor acompañado de descargas, adquirió muy pronto una intensidad tal que M. de Rossi se vió obligado á interrumpir la comunicacion con el micrófono, por medio de que despertase á un niño que dormía en el mismo cuarto. Media hora despues se produjo un temblor de tierra sensible, del cual lo sucedido habia sido la preparacion microscópica.

Desde el 22 de setiembre hasta el 24 el micrófono de M. de Rossi fué presa de extraordinaria agitacion: hacia oír en el teléfono detonaciones de timbre metálico y golpes secos y aislados. Denunciaba así, á pesar de la distancia la erupcion del Vesubio que entonces tenia lugar.

Más decisivos fueron todavía los experimentos hechos por M. de Rossi en el observatorio del Vesubio, con el concurso del director de este establecimiento, M. Palmieri. Las indicaciones del micrófono fueron entonces comprobadas por las de instrumentos sísmicos, cerca de los cuales estaba instalado en una plancha de mármol incrustada en una de las paredes de la sala. El acuerdo fué perfecto: á cada agitacion del sísmógrafo correspondió una del micrófono: cada calidad del movimiento de la certeza del globo era indicada por un sonido telefónico, siempre del mismo. Así ha sido fácil definir la significacion sísmica de los diversos sonidos del micrófono.

No solamente se muestra el valor luchando cuerpo á cuerpo con el enemigo. A las veces es necesario mucho mayor esfuerzo para hacer frente á un trascendental desastre, que para desafiar el plomo y acero enemigos.

Caminaba el Gran Capitan al frente de su conquistador ejército por el reino de Nápoles, y sin duda por inadvertencia ó descuido de uno de los que custodiaban el carro en que llevaban la pólvora, ésta se inflamó, y voló hecho astillas el carro.

Ni habia más pólvora, ni podían esperarla sino de España, en un tiempo en que tan malos eran los caminos como fatales los medios de locomocion.

Otro caudillo, en verdad, hubiérase desesperado; mas aquel varon sin par, para neutralizar el fatal efecto que en sus guerreros produjera aquel trascendental desastre, elevó la sonora y poderosa voz, diciendo: «Alegraos, hijos míos; nuestra es

seguramente la victoria, puesto que anticipadamente la celebra el cielo con salvas y luminarias.

Ha muerto en París una mujer de co-razon que recuerda el heroismo de otras edades. La señora viuda Passel madre de Eugenio Passel, oficial de húsares que conspiró contra el segundo imperio toda su vida. Condenado a reclusion por algunos años en el fuerte Gregoire de Oran, fué tratado tan inhumanamente que su madre escribió la siguiente carta al emperador:

«Mi hijo, oficial francés, republicano como yo, se vé tratado por vuestros carceleros de Oran como una fiera. Duermo echado en el fango el aire y la luz le faltan y no teniendo pan bastante para su alimento está muriendo lentamente. Seria más generoso por vuestra parte poner un término á sus sufrimientos.

«Os ruego mandéis fusilar lo mas pronto posible á mi hijo. Venenos al ménos como emperador, no como un tigre feroz.»

«Viuda Passel, 9, calle Lomandé».—Gracias á la intervencion del mariscal Vaillant la madre no fué arrestada y el prisionero fué tratado en lo sucesivo más humanitariamente.

Eugenio Passel murió poco tiempo después á consecuencia de una enfermedad contraída por los tormentos y privaciones que experimentó en su encierro.

Crónica local y general.

Nuestro apreciable colega «Los Debates» ha sido condenado á 20 días de suspensión.

Lo sentimos.

Los viajeros de Barcelona dicen que los pedidos de géneros para el próximo verano han sido tan escasos, que antiguos comisionistas aseguran que no se ha presentado paralización semejante en 14 ó 16 años. Además han pasado á Cataluña á hacer las compras por sí bastantes almacenistas de otras provincias.

En vez de tres serán cuatro los bailes que el Nuevo Casino piensa dar en la entrante temporada de Carnaval.

«La Marsellesa» fué la funcion que más lleno ha dado á la compañía que actúa en nuestro teatro. Verdad es que el espectáculo lo merecía, pues fué desempeñada la obra con maestría.

Algunos desconsolados mortales tuvieron que retirarse á sus casas por falta de entradas.

Otro dato más para la historia del nuevo teatro que se proyecta en esta capital.

Por reales órdenes de 22 de enero anterior, se ha concedido á los pueblos de esta provincia Cinchorres y Nules, la condona de sus cupos de consumos correspondientes al ejercicio de 1874-75, admitiendo en pago de débitos de años posteriores los ingresos en metálico hechos por los mismos á cuenta de sus cupos del citado año económico, consistentes en quinientas pesetas el primero y veinte y tres mil cuatrocientas setenta y tres con quince céntimos el segundo.

Ayer á las doce de la mañana se reunió bajo la presidencia del señor gobernador, la junta provincial de Sanidad que se ocupó de varios asuntos de su incumbencia.

Segun datos autorizados, hace algunos meses que reina epidémicamente la viruela en el pueblo de Fuente la Reina. La enfermedad fué importada por un sujeto procedente de Barcelona, y el número de atacados ha sido el de 36, en su mayoría menores de nueve años. Al presente decrece la epidemia.

Es ya conocida la actitud de la mayoría de la union democrática favorable á la lucha electoral, pero muchas personas importantes defienden la abstencion.

Esta diferencia de opiniones se resolverá probablemente en una reunion que se verificará al efecto en Madrid, sometiéndose todos á lo que acuerde la mayoría, ó dejando á la libertad de cada uno el adoptar la actitud que le parezca más conveniente.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de Castellfort con la dotacion de 825 pesetas, D. Joaquin Fandos, propuesto para dicho cargo por el inspector de instruccion primaria.

La casualidad ayudada por el espíritu de observacion ha descubierto un nuevo abono para los viñedos. Un cultivador, dueño de una viña tan vieja y cascada que nada producía, tuvo la idea de regarla con un líquido que hasta ahora se ha despreciado siempre, el agua de las cubas en donde se someten á la maceracion las pieles destinadas á ser curadas.

Con este riego recuperó la viña todo el vigor que le faltaba, llegando á dar cada cepa de 11 á 21 kilos de hermosa uva. Además se notó que el oidium no había atacado al viñedo, atribuyendo esto á que el agua indicada contiene una buena parte de arsénico. La ciencia se ocupa en el análisis del nuevo abono que tales resultados ha producido, y que si tiene las propiedades que se le atribuyen, no sólo servirá para aumentar la produccion de los viñedos y librarlos del oidium, sino que convertirá en elemento aprovechable un agua que se tiraba y de la que podrán utilizarse en todos los países millones de hectólitros.

El nublado que anteayer por la tarde se presentó en nuestra atmósfera, fué disuelto por un viento incómodo que afortunadamente duró pocos instantes. El tiempo, no obstante, sigue húmedo y nebuloso y amenazando prontas lluvias.

Un suscriptor á «El Correo Catalan» dice que ha encontrado un remedio eficaz contra la flojera, lo cual ha comunicado al señor presidente del instituto agrícola catalan de San Isidro. Mucho nos alegraríamos que dicho remedio diera los resultados apetecidos, para ver si se logra extirpar esta plaga que amenaza acabar con nuestros viñedos.

Los últimos telegramas recibidos de Inglaterra sobre el negocio de la naranja, y que se refieren á las ventas del lunes, avisan que las más recientes transacciones se han hecho á los tipos de 10 á 11 chelines las cajas de 420; y de 8 á 9 las de 490. Estos tipos por término medio. Como se vé, el aspecto de los mercados continúa siendo el mismo que presentaron durante todo el mes de enero, y no es de esperar mejora de precios hasta que disminuyan algo los enormes embarques que, á pesar de las poco favorables circunstancias que atraviesa el negocio, se vienen haciendo en nuestro litoral, con lo que se acumulan exuberantes existencias en los mercados de importacion.

Dice «El Globo»: «La universidad de Londres que ya otorgaba desde hace algunos años diplomas especiales á las mujeres, se propone desde este año concederles todos los grados universitarios. A consecuencia de esta innovacion se han presentado á examen de matricula once señoritas, de las cuales no ha sido reprobada más que una. Las diez restantes han sido admitidas, habiendo obtenido nueve de ellas honrosas calificaciones.»

Dice «El Diario de Tortosa»: «No podrá tacharse de falta de ingenio á un ordinario de un pueblo vecino, que no habiendo entregado á la persona á quien se dirigía, un buen regalo de tocino,

se acusó con que le había sido decomisado en Tortosa por los dependientes de consumos; falsedad, que aun cuando después se comprobó, no permitió rescatar el obsequio á la persona á quien se dirigía.»

Nuestro corresponsal de Villafranca del Cid, nos participa la siguiente noticia:

«El estado agrícola de este país, por el presente, es bastante regular. Los dos días de lluvia que el cielo nos regaló durante la semana pasada, han aliviado en gran manera los sembrados, preparando al mismo tiempo el terreno para las labores propias de la estacion, que en algunos puntos fué forzoso suspender á causa de la sequia que se experimentaba en la comarca.»

Dice «Lo gay saber» que el grémio de carpinteros de Barcelona, que desde el año 1392 hasta 1824 usó la lengua catalana en todos sus actos, á propuesta de su archivero ha acordado restablecerla en dichos actos.

Saben nuestros lectores que el día 16 tiene que comenzar el reparto de las cédulas que han de llenar los propietarios, para confeccionar los nuevos amillaramientos. Es una operacion muy importante, tanto para el estado, como para los particulares á quienes afecta, y estos deben de enterarse bien de lo que les corresponde hacer.

Está pendiente de firma la propuesta de colocacion de 375 jefes y 2,300 oficiales de reemplazo con destino á los batallones de depósito de las secciones de la reserva.

Grande paralización ha experimentado entre nosotros la venta de la naranja. Las noticias de los últimos precios obtenidos por las cajas del mencionado fruto en los mercados de Inglaterra, deben haber influido notablemente en dicha paralización.

Todos los años se reanima el mercado en los primeros días de febrero, y en el año actual sucede precisamente lo contrario, debido á la circunstancia que hemos indicado. Los exportadores deben haber experimentado grandes pérdidas, y necesitan para reponerse mucha calma y grande prudencia en lo que queda de temporada.

Algunos de los compradores, si son ciertas nuestras noticias, no han podido cubrir las obligaciones contraídas con los vendedores, á consecuencia de las malas ventas que se han hecho en los mercados de Inglaterra y América, y ayer se decía que había tenido que entender el juzgado municipal en las reclamaciones entabladas por algunos de aquellos á varios corredores de naranja que no habían satisfecho el valor de la que habían comprado.

La informacion que ha terminado la junta de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona sobre el estado de la marina mercante española, propone en definitiva para levantarla de su decadencia, el restablecimiento de derechos diferenciales de bandera y procedencia, cabotaje entre la Peninsula y las Antillas y denuncia de los tratados de comercio, para que España recobre la libertad de legislar en beneficio de la navegacion.

En la actualidad se hallan sometidas á cuarentena de rigor las procedencias del golfo pérsico, del imperio del Japon (Asia) y de Ceará (Brasil), en cuyos puntos están causando bastantes estragos las epidemias la peste bubónica, el cólera y la fiebre amarilla, y á cuarentena de observacion las que procedan de Bahía (Brasil), donde existe la fiebre amarilla.

Los buques que procedan de todos los demás puertos son admitidos á libre plática, en vista de que la salud es excelente, segun los telegramas de los representantes

de España en las naciones extranjeras, exceptuando los de Rusia, que serán objeto de especiales medidas.

La «Crónica de la Música» interesante revista semanal y escusivamente económica á pesar de su elegante edicion, reparte con el número que acaba de publicar, que es el 20 de la publicacion, un precioso estudio para piano del reputado compositor francés Gustavo Lange titulada Ecos del pasado, que ha de agradar mucho al público.

El sumario de los artículos que publica en dicho número es el siguiente:

Texto.—I. Las castañuelas, estudio jocoso del Sr. Barbieri.—II. La música telegráfica, el melógrafo, por C. Bontemps.—III. Don José Miró y Anoria, estudio necrológico, por Luis Leopoldo Cigliano.—IV. Un nuevo conservatorio de música en Valencia. Desnudar á un santo para vestir á otro.—V. Un descubrimiento importante: 120 sonatas de Sebastian Bach.—VI. Certámen musical en Ferrol.—VII. Protesta de la zarzuela, soneto forzado, por Alberto Diaz de la Quintana.—VIII. Los teatros liricos. Viaje redondo, zarzuela nueva en tres actos de los Sres. Casademunt y Escalera, música de D. Francisco Massaguer, estrenada en el teatro del Circo de Manila. El nuevo teatro de Monte-Carlo. Noticias de la ópera y de la zarzuela.—IX. Los teatros de verso. El beneficio de Calvo, con el Hús de leña de Nuñez Arco. El caballo blanco, de Pina Dominguez. Honor sin honra, drama del señor Laserna.—X. Noticias varias.

Música.—Ecos del pasado, recuerdos para piano, por Gustavo Lange (ocho páginas).

La administracion de la Crónica de la Música está establecida en Madrid, calle de Campones, 8, principal.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 7 de febrero 1879.

Servicio para el 8.

Parada y principal, Antillas. Gefe de día, el comandante de la reserva de caballeria, D. José Viedma Ruiz. Visita de hospital y provisiones, primer capitán de caballeria de Sesma. Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas. Comunicada: el comandante secretario, B. Millan.

Avisos de Corporaciones.

Liga de contribuyentes de Castellon.—Se convoca á todos los señores socios de la misma para la junta general extraordinaria que ha de celebrarse el próximo domingo día 9 del actual, á las diez horas de la mañana en la calle del Medio, número 13, con el objeto de tratar sobre la cuestion de consumos.

Castellon 7 febrero 1879. —El presidente, Antonio del Pozo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Juan de Mala. SANTO DE MAÑANA.—Santa Apolonia.

CORREO DE MADRID.

6 febrero.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

—Gobernacion.—Real orden dictando las reglas que han de observarse en los expedientes que los ayuntamientos promuevan solicitando invertir en obras de utilidad pública el todo ó parte del 80 por 100 de sus bienes de propios enajenados.

Otra reformando el to orgánico del cuerpo aduanas.

—De La Correspondencia «Fontainhas 5.—El S do muy obsequiado por los altos dignatarios S. M. el rey D. Alfonso Sr. Fontes, presidente nistro de Portugal, el ante por fallecimiento taro.

D. Alfonso ha dejado los pobres de Elvas.

El tren real ha par en medio de las selvas la marcha real española. La despedida ha sido Fontainhas 5.—En el tren régio de Portu Lishoa.

El rey D. Luis ha co novos del Castillo el gu don de Santiago.

Antes de salir el rey la municipalidad de E con el embajador español ñor duque de Tetuan.

Badajoz 5.—A las se entrado en esta publicaci la corte.

Mañana á las doce y en marcha el tren real drid, deteniéndose tres

—Para calmar la au ciondo constar que se alarma falsa, dice an

«Bien hemos hecho beneficio de inventario próxima venida á Ma Herrera. En efecto: el s ra viene y se busca e es para el Sr. Posada I nó para el Sr. Posada I

«Se trata, pues, de alarma falsa.»

¿Quién lo había de Herrera (D. José) que venida á Madrid por alarma!

¿Qué asustadiza se vé

—A las nueve y me salió ayer de Badajoz vas, el rey D. Alfonso presidente del Consejo Cánovas, ministros de presidente del congre la presidencia, director públicas, capitán gene presidente de la audien

SECCION RE

NO TE O

No te olvido, au del hogar en dond tu recuerdo á tod

está en mi mente lejos de tí, abando y en la ausencia e pienso cuán fugaz el tiempo que te m y el enviarte mi f

triste esclamó: ¡no

Asoma el sol en entre celages de g liermoseando la m con su luz clara y despierta á su rey del valle el lirio d y en su cáliz guar miran o tu inóge

repto de mi quer al triste son: ¡no

Cruza el ruisñ de los bosques la mirando en la fue

Otra reformando el art. 43 del reglamento orgánico del cuerpo de empleados de aduanas.

—De *La Correspondencia*:

«Fontainhas 5.—El Sr. Cánovas ha sido muy obsequiado por el rey D. Luis y por los altos dignatarios de Portugal.

S. M. el rey D. Alfonso ha concedido al Sr. Fontes, presidente del Consejo de ministros de Portugal, el toison de oro vacante por fallecimiento del general Espartero.

D. Alfonso ha dejado 1000 duros para los pobres de Elvas.

El tren real ha partido para Badajoz, en medio de las salvas y de los acordes de la marcha real española.

La despedida ha sido afectuosísima.

Fontainhas 5.—En este momento sale el tren régio de Portugal con dirección á Lisboa.

El rey D. Luis ha concedido al Sr. Cánovas del Castillo el gran cordon de la orden de Santiago.

Antes de salir el rey D. Luis recibió á la municipalidad de Elvas y conferenció con el embajador español en Portugal, señor duque de Tetuan.

Badajoz 5.—A las seis de la tarde han entrado en esta poblacion S. M. el rey y la corte.

Mañana á las doce y media se pondrá en marcha el tren real de regreso á Madrid, deteniéndose tres horas en Mérida.

—Para calmar la ansiedad pública, haciendo constar que sólo ha habido «una alarma falsa», dice anoche un colega:

«Bien hemos hecho nosotros en recibir á beneficio de inventario la noticia sobre la próxima venida á Madrid del Sr. Posada Herrera. En efecto: el señor Posada Herrera viene y se busca casa para él, pero no es para el Sr. Posada Herrera (D. José), sino para el Sr. Posada Herrera (D. Benito).»

«Se trata, pues, únicamente, de una alarma falsa.»

¿Quién le habia de decir al Sr. Posada Herrera (D. José) que el anuncio de su venida á Madrid podría ser motivo de alarma!

¿Qué asustadizase vá volviendo la gente!

—A las nueve y media de la mañana salió ayer de Badajoz con dirección á Elvas, el rey D. Alfonso acompañado del presidente del Consejo de ministros señor Cánovas, ministros de Estado y Fomento, presidente del congreso, subsecretario de la presidencia, director general de obras públicas, capitán general de Extremadura, presidente de la audiencia, varios diputa-

dos y senadores y alta servidumbre de palacio.

Al llegar el tren régio á la frontera hispano-portuguesa, se hicieron los honores de ordenanza por las fuerzas de nuestro ejército.

A las diez llegó la régia comitiva á Elvas, donde se hicieron los honores de ordenanza por las tropas portuguesas, disparándose gran cantidad de cohetes y cañonazos, batiendo las bandas la marcha real española.

Esperaban en la estacion el rey D. Luis, presidente del Consejo Sr. Fontes, ministros de Negocios extranjeros y Obras públicas, y altos dignatarios de la corte portuguesa. Despues de haberse abrazado ambos monarcas pasaron á pabellon colocado al efecto, presentándose respectivamente sus acompañamientos, revistando despues la fuerza del ejército, compuesta de regimientos de linea, batallones de cazadores, artillería de plaza y regimientos de lanceros: entraron seguidamente á conversar los monarcas y presidentes de Consejo.

A la una se sirvió un espléndido banquete para sesenta personas, treinta españoles y treinta portugueses. La mesa se encontraba lujosamente adornada con 68 platos montados de bronce dorado y plata.

A la derecha del rey D. Luis estaban sentados los señores Cánovas, ministro de Obras públicas de Portugal, marqués de Santa Cruz, conde de Valbow, duque de Tetuan y ayudantes del rey D. Luis.

A la izquierda el duque de Sexto, duque de Loulé, conde de Toreno, gobernador civil de Badajoz y general O'Ryan.

A la derecha del rey D. Alfonso, el presidente del Consejo de Portugal, ministro de Estado Sr. Silveira, primer ayudante del rey D. Luis, general Echagüe y capitán general de Extremadura.

A la izquierda el ministro de Negocios de Portugal, Sr. Ayala, comandante de la division portuguesa, conde de Morphi, conde de Sepúlveda, Estéban Collantes y ayudantes del rey D. Alfonso.

Los reyes brindaron por la estrecha amistad de las dinastías de Braganza y Borbon.

Durante el almuerzo, las músicas estuvieron tocando, pasando á fumar al terminar éste á un salon lujosamente decorado.

El rey D. Luis, deseando manifestar al presidente del Consejo Sr. Cánovas su alto aprecio, y teniendo ya el collar de la Torre y Espada, le significó que á pesar de no haber mas que dos grandes cordones para premiar á extranjeros eminentes, y no habiendo ninguno de ellos vacante, creaba en aquel momento uno para dárselo.

El rey D. Alfonso concedió al presidente del gabinete portugués Sr. Fontes el toison de oro vacante (el del príncipe de Vergara).

A las cuatro regresó S. M. y régia comitiva á Badajoz, verificándose la comida oficial á las siete y media.

Hoy á las doce y media saldrá la régia comitiva para Mérida.

—Hoy han circulado rumores alarmantes del todo gratuitos y falsos, por que no hay una sola noticia que no sea satisfactoria.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 6 de febrero de 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Las precauciones de orden público que se tomaron anoche en Madrid, han sido objeto esta mañana de diferentes comentarios.

Personas que supongo bien enteradas, aseguran que dichas precauciones no respondian á ningun temor inmediato de trastornos en esta capital, sino á noticias alarmantes que se habian hecho correr relacionadas con el viage de regreso de su magestad.

El gobierno procuró enterarse inmediatamente del fundamento que pudieran tener estas noticias, pero mientras tanto tomó las medidas oportunas para que no le cogiera desprevenido ningun acontecimiento.

Las noticias eran completamente falsas y así lo dirán esta tarde los diarios ministeriales, y por consecuencia las precauciones han cesado.

Su magestad el rey ha llegado hoy á la una de la tarde á Mérida y se cree que vuelva á Madrid por la misma linea directa recién inaugurada, si los desprendimientos de tierras que ha habido en ella por causa de las lluvias no son grave inconveniente.

No creen ya muchos constitucionales que su partido será llamado al poder ni en febrero ni en marzo, pero en cambio suponen que la venida del general Martínez Campos, ni obedezca á llamamiento del gobierno como han dicho los ministeriales, ni tiene por objeto ocuparse al menos exclusivamente de cuestiones administrativas, relativas á la isla de Cuba.

Los que tal aseguran no tienen en cuenta que el general Martínez Campos no podría salir de la isla de Cuba y venir á España sin orden expresa del gobierno, y por tanto éste no podía ignorar si se habian hecho ó no indicaciones al capitán general de Cuba para que viniese á la península.

Creo todavía aventurado asegurar si el general Martínez Campos volverá á encargarse de la capitania general de Cuba como desean personas influyentes de aque-

lla isla, ó si continuará en España dentro ó fuera del ministerio.

La circunstancia de conservar su cargo al venir á la península, indica bien claramente que sobre este asunto no se ha tomado determinacion alguna.

A causa de las falsas noticias que se han hecho circular anoche y esta mañana de que hubiera corrido peligro en su viage S. M. el rey y de que habia ocurrido una perturbacion del orden en una capital importante, muchos senadores y diputados y hombres políticos que no son representantes del pais, han acudido esta tarde al ministerio de la Gobernacion donde han sabido que tales noticias eran invenciones de los alarmistas, que el viage de S. M. se estaba realizando con toda felicidad y que el orden público continuaba inalterable en toda la península.

ULTIMA HORA.

Madrid 7.

La *Gaceta* empieza á publicar las contestaciones á los interrogatorios sobre las industrias laneras y navieras.

Mañana ó pasado mañana es esperado en Madrid el nuevo embajador de Francia.

Mr. Grevy recibirá mañana al cuerpo diplomático.

Ha sido firmado el tratado definitivo de paz entre Rusia y Turquía.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	14'32
Esterior.	00'00
Bonos del Tesoro.	87'10
Subven. de ferro-carriles.	27'80
Cambio sobre Lóndres.	47'05
Id. sobre Paris.	4,91

Lóndres 6.

Se asegura que en el Consejo de ministros celebrado ayer, se acordó el envío de nuevos refuerzos al ejército que opera en el Afghánistan.

Paris 6.

Hoy se leerá el mensaje presidencial en las cámaras.

Se espera que la cuestion relativa á la traslacion de éstas á Paris, si es combatida lo será solo por una fraccion de la derecha.

San Petersburgo 6.

Tampoco ayer se ha presentado ningun nuevo caso de peste en los pueblos atacados, ribereños del Volga.

Las medidas adoptadas por las autoridades para evitar el contagio, han dado los mejores resultados.

te contemplo por doquiera,
mientras con voz lastimera
diciendo voy: ¡no te olvido!

C. Llinds.

* *

De una vieja muy vieja, pero muy alegre y graciosa, decia un amigo suyo:

—Esta señora me hace el efecto de una coleccion de cuentos amenos, encuadrados en pergamino.

* *

Solucion á la charada: MI-SE-RIA.

CHARADA.

Prima dos es cierta mancha
que á mi Cloris hace gracia.
Prima tercia..... no lo digo
que es cosa súcia y pesada.
Letra es prima y tambien dos
y nota tercia: ya basta.
Si el todo evitas, lector,
es que Dios vela y te guarda.

La solucion, en el número próximo.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 35, bajos.

SECCION RECREATIVA.

NO TE OLVIDO.

No te olvido, aunque apartado del hogar en donde moras tu recuerdo á todas horas está en mi mente grabado, lejos de tí, abandonado y en la ausencia entristecido, pienso cuán fugaz ha sido el tiempo que te miré, y al enviarte mi fé triste exclamo: ¡no te olvido!

Asoma el sol en Oriente entre celages de grana liermoseando la mañana con su luz clara y fulgente, despierta á su rayo ardiente del valle el lirio dormido, y en su cáliz guarnecido miran to tu imágen bella, repito de mi querella al triste son: ¡no te olvido!

Cruza el ruiseñor gentil de los bosques la espesura mirando en la fuente pura

su imágen de encantos mil,
y al trino leve y sutil
que murmura entretenido
en las ramas guarecido,
despierta en mí la armonía
que tu voz me trasmítia
esclamando: ¡no te olvido!

En las arenas del mar
que azules cristales besan
al empuje que no cesan
los cuatro vientos de dar,
oigo atento el murmurar
que exhalan en su quejido
cual suspiro despedido
por las sirenas al fondo
y del alma en lo más hondo
grita una voz: ¡no te olvido!

En la alta cumbre nevada
dó pasa silbando el viento
y en quejuroso lamento
desciende hácia la esplanada,
busco tu mansion amada
tras los límites perdidos,
y hondo suspiro escondido
allá dentro el corazon
se exhala con triste son
repliendo: ¡no te olvido!

IMPRESA Y ADMINISTRACION

IMPRESIONES COMUNES.

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., a precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLON

admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, a precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon: Un mes.. 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Suis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases.
Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
Arcas de hierro para guardar valores.
Prensas para copiar cartas.
Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.
Depósito y almacen de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce.

Utilísimo en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis colaral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y moderados efectos del alcohol, le da un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

AL BELLO SEXO DE CASTELLON.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se conocen y usan hasta el día.

Hacen desaparecer las pecas, manchas, espinillas, granulaciones y erupciones herpéticas; son el mejor cosmético para quitar lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caloroso, basta empolvase con ellos el cuerpo, para sentir una frescura admirable.

Se halla de venta en todas las poblaciones y capitales de España. En Castellon, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle de Enmedio, número 72.

ACEITE DE BACALÁO PANCREATIVO

PREPARADO POR I. CERA.

Aprobado y recomendado muy eficazmente por las Academias Médico-Farmacéutica y Laboratorio y ciencias médicas de Cataluña contra el raquitismo, escrófulas, tisis escrofulosa, falta de fuerza, y en general á todas las enfermedades derivadas de la pobreza de la sangre, para las afecciones del estómago, etc., etc., aventajando al aceite comun ya por su olor y sabor, ya por los efectos más rápidos.

Depósito general en Barcelona, botica central, plaza del Pino; y en Castellon, farmacia de M. Ferrer.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA

DEL DR. J. G. B. SIEGERT,

premiado en la esposicion de Londres 1862 y Viena 1873.

Este amargo preparado de sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela se distingue de las demas gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Como remedio y preservativo contra *Diarrea, Indigestion, Calenturas y Cólicos* ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas tropicas que entran en la composicion del amargo como grato y poderoso agente estomacal.—Se vende en botellas de 20 y 34 reales en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España, P. Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2.^o, Barcelona.

ESPECIALIDADES del Dr. Formiguera.

MAGNESIA EFFERVESCENTE.—Frasco 6 rs.

Fuego Español.—Este precioso linimento sustituye con ventajas positivas al hierro candente sin destruir el pelo, curando las enfermedades más comunes de los caballos y otros animales domésticos.—Frasco, 20 rs.

VERDADERA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL.
Frasco, 40 rs.

Depósito en Castellon, botica de Ferrer, Medio, 66.

LOMBRICIDO FORMIGUERA

LAS LOMBRICES

sumamente agradable,
ESCITA EL APETITO,
regenera y fortalece á los niños.

DEPOSITO GENERAL: DR. FORMIGUERA, FERNANDO VII, 7.—BARCELONA.

EL MEJOR ESPECIFICO QUE SE CONOCE para destruir rápidamente

DI

AÑO IV.

Se nos remite para s
guiente artículo de actu

¿QUÉ OCURR

¿Qué ocurre? Hé
gunta con que se
tos de politica se oc
rogarse sobre lo qu
pasa en la politica

Y ese que ocurr
de misterios, porqu
desentrañar los s
altas regiones del
y unos se fijan en
señor Cánovas en s
do por más tiempo
gada próxima de I
el hábil ministr
O'Donnell, y otros
den la mirada de
hacia las costas d
acaba de embarc
Campos, el nuevo
tuna, con direcci
patria.

Que hay mareja
tro de la actual a
chicha, es evidente
be duda es que Cá
ser eterno, aunque
poltrona con amba
bia que dar paso á
aunque con los m
con las mismas
Tampoco cabe dud
tremo tan debatido
tralistas y constit
llegada la hora de
ga el poder á los r
no son de la mis
ministerio ni el pa
suele engañarse a
cuencia le enga
políticos.

Y si el Sr. Sagas
davia al desendo p
derá? Sucederá qu
do constitucional,
legalmente hablan
monarquía, contin
tierra mal que le p
seculorum, y no
felicés, segun sus a
tantas veces man
paternal politica in
inmortal Sagunto,
ramando sus benef
ninsula é islas ady
marinas.

Todo el mundo s
prepara, el ilustre
recomienda á sus
acudan á los comi
bale caso de nue
los moderados ide
hasta los ministeri
los ministeriales se
comités preparand
ca, para lo que pu
caso es grave cuan
nen la sarten de
ojo..... y miran co
reledor.

Martinez Campo
rera, Cánovas, S
Martinez..... vosot